
COMPTE-RENDU DU CSAL1 RÉUNI EN
FORMATION SPÉCIALISÉE2 DU 7 NOVEMBRE 2023

Participants

✗ Direction (directrice, directeur adjoint, assistante de
prévention – AP, responsable service BIL)
✗ Animatrice  de  la  politique  ministérielle  de
prévention – APMP
✗ Organisations syndicales

Préambule

En réponse à la liminaire de FO, la Direction a indiqué :
- que la demande relative au régime indemnitaire serait
remontée à la Centrale ;
-  qu’un  forum  des  métiers  DSFiPE  pourrait  être  de
nouveau envisagé – FO déplore par ailleurs que le pôle
PPR  n’ait  pas  du  tout  été  représenté  à  la  journée  de
cohésion ;
-  que  les  cadres  A  seront  davantage  informés  des
potentiels  postes  à  pourvoir,  éventuellement  dans  le
cadre d’une réunion ;
-  que la  journée  du vendredi  10  mai  serait  un  « pont
naturel » à la DSFiPE ;
- que le règlement intérieur fera l’objet d’une discussion
lors de la FS du 23/11 avant d’un vote lors du CSAL du
12/12.

1 CSAL : comité Social d’Administration Local, instance qui 
remplace l’ex-Comité Technique Local (CTL)

2 La FS remplace le CHSCT

Ordre du jour

Le PV n’a pas été proposé aux votes, ayant été soumis
tardivement aux membres de la FS.

Sur les remarques en liminaire de FO, la Direction
répond que des bureaux droits et des sièges neufs
font partie des outils de la médecine de prévention,
que leur achat peut donc être imputé au budget de
la FS.
FO  s’étonne  en  retour  du  faible  montant  des
prescriptions  médicales.  La  Direction  doit
sensibiliser la médecin du travail  aux prescriptions
médicales, en lien avec l’APMP.

Le budget local de la FS va par ailleurs être abondé
par des reliquats (1 319 € pour l’enveloppe locale,
1 564 € pour l’enveloppe « formations »).

Plusieurs formations (fatigue visuelle) et animations
ou  ateliers  (sophrologie,  addictions,  atelier
violences  sexistes  et  sexuelles)  doivent  être
proposées par l’AP. L’achamp de lampadaires LED est
également évoqué.
FO  propose  également  une  campagne  de
sensibilisation au risque de chute dans les escaliers.

Les  OS  ont  approuvé  le  budget  proposé  à
l’unanimité.

La  première  phase  des  réaménagements  est
terminée.  À  cette  occasion  les  OS  remercient  les
agents du BIL pour leur travail.

1. Approbation du PV de la FS du 02/10/2023

3. Point immobilier

2. Examen et suivi du budget (pour avis)



Le SCB devrait être réinstallé mi-novembre, après la
livraison des nouveaux bureaux droits.
Le déménagement du service  PC a été  reporté,  à
cause de la jauge imposée entre le R+1 et le R+3
tant qu’un des deux escaliers est indisponible. Son
installation au R+2 est prévue pour mi-février.
En ce qui concerne le renouvellement des ouvrants,
l’étude préalable est pratiquement terminée, l’appel
d’offres est prévu pour mi-décembre.
Les travaux devraient démarrer en mars/avril.

Sur  l’infiltration  d’eau  en  sous-sol,  la  Direction
précise qu’une expertise diagnostic est à venir.
Une  entreprise  doit  par  ailleurs  intervenir  pour
l’infiltration au R+3.

Aucun document n’a été présenté.

Le plan de transition environnemental local sera discuté
lors d’une première réunion OS/Direction le 09/11.
Les agents seront sollicités en vue de participer à son
élaboration.

Sur la publication à venir de la liste d’aptitude B en A, la
Direction  répond  que  cela  sera  fait  dès  retour  de  la
DGFiP sur ce sujet.

4. Examen du registre SST, fiches de
signalement et accidents du travail

5. Questions diverses


